
平成２２年第８回石垣市議会（定例会）
一般質問の日程表
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月　　日 曜 時　間 順　番 氏　　名 議　席

10:00 1  大　浜　　哲　夫 1

2  砂　川　　利　勝 21

14:00 3  長　浜　　信　夫 3

4  平　良　　秀　之 10

5  知　念　　辰　憲 17

10:00 1 仲　間  　 　 均 20

2  石　垣　    　亨  19

14:00 3  内　野　 　　篤  5

4  小　底　　嗣　洋 18

5  池　城　   　孝  14

10:00 1  石　垣　　三　雄 13

2  上　門　　孝　子 12

14:00 3  箕　底　　用　一 8

4 前　津　   　究 2

10:00 1  我喜屋 　隆　次 6

2  砥　板　　芳　行 7

14:00 3  宮　良　   　操   15

4  大　石　　行　英 22

１２月１３日
（月）

１２月１５日
（水）

１２月１６日

１２月１４日
（火）

（木）



順番 番号 氏　　　名 質　　問　　要　　旨

１、市民生活について

　（１）那覇・石垣間の旅客船運航再開について

　　　ア.　２００８年有村産業が運航を停止して現在まで那覇～石垣間
　　　 　　の「旅客船」は全面的に運航が停止されている。市民の那覇
　　　 　　への渡航は、料金高騰な航空機利用とならざるを得ない現状
　　　　　であり、市民の負担は過重となった。那覇～石垣間の「旅客船」
　　　　　の運航再開の考えた方を明らかに

２、福祉行政について

　（１）八重山病院の「独法化」問題について

　　　ア. 　現知事は、県立病院の「赤字」を理由にして「独立行政法人
　　　　　　化」を画策しており、平成２３年度に結論を出すとしている。
　　　　　　しかし、法人の運営形態は、「独立採算制」としており、赤字
　　　　　　解消には、大幅な経費節減が考えられる。大幅な経費節減
　　　　　　は、医師不足等離島医療の崩壊につながると考える。市長
　　　　　　の見解は

３、平和行政について

　（１）米軍普天間飛行場移設問題等について

　　　ア.　 市長は、「共同通信社」のインタビューの質問に答えて、移設
　　　　　　は、「日米合意書通り」。政府からの米軍基地移設、訓練の受
　　　　　　け入れ要請の質問には「ある」と答えた。その真意は何か

１、農業行政について

　（１）負債農家の実態と支援策について

　（２）有害鳥獣対策費の予算増額について

　（３）大浜地区の土地改良区内の土砂流出対策について

２、観光行政について

　（１）平久保地区におけるサガリバナの保護について

　（２）大浦ダム等の観光活用について

３、船舶問題について

　（１）貨客船の就航について

４、公民館建設について

　（１）今後の公民館建設計画について
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順番 番号 氏　　　名 質　　問　　要　　旨

１、離島振興について

　（１）貨客船就航要請について

２、教育行政について

　（１）奨学金貸与の償還について

　（２）就学援助について

３、スポーツ行政について

　（１）石垣島マラソン大会の充実発展を図るための施策について

　（２）石垣市中央運動公園庭球場改修工事並びにコート増設について

４、自然環境保全・保護について

　（１）県花デイゴのヒメコバチ対策について

　（２）ヤシガニ保護条例（仮称）制定に向けて

５、消防行政について

　（１）住宅用火災警報器装置について

　（２）消防団への入団加入促進について

１、子宮頸がん等予防ワクチン接種緊急促進臨時特別交付金について

　（１）国の平成２２年度補正予算におけるHPVワクチン・Hibワクチン・小児
　　　用肺炎球菌ワクチン公費助成の内容と本市における各種予防ワクチ
　　　ン接種への取り組みについて

２、障がい児への教育支援について

　（１）医療行為が必要な児童に対する教育支援体制について

　　　ア.　 市立学校入学に関する相談窓口と支援内容について

　　　イ.　 沖縄県立八重山特別支援学校入学に関する相談窓口と支援内
　　　　　　容について

３、選挙における投票所入場券の改善について

　（１）期日前投票における投票者数の傾向と対策について

　（２）投票所入場券裏への期日前投票宣誓書印刷による取り組みについて

４、第６回太平洋・島サミット沖縄開催について

　（１）国際観光都市を目指して

　　　ア.　２０１２年の沖縄開催が決定した「第６回太平洋・島サミット」におけ
　　　　　　る参加国との交流について

平良　秀之　君104

長浜　信夫　君33

２



順番 番号 氏　　　名 質　　問　　要　　旨

1、双葉・真喜良地区の環境整備について

　（１）大雨時の冠水、洪水対策について

　　　ア. 県営新川団地西側の縦通りの洪水について

　　　イ. 観音堂線、フサキリゾート手前の冠水について

　　　ウ. 石垣地区農道（かりゆし病院南側の通り）の冠水について

　（２）荒引橋の渋滞解消について

　　　ア. 護岸側に新規の道路の整備ができないか

　（３）市営新川団地の建て替えについて

２、第６次行政改革大綱について

　（１）第５次行政改革大綱の達成度と評価について

　（２）大綱策定の意義と実施決意について

　（３）策定において市長の考え方は反映されているか

　（４）大綱実施計画において各項目ごとの各部長の決意について

３、ゴルフ場建設について

　（１）第三セクターでの建設について

1、ゴルフ場建設について

　（１）市の考え方について

　（２）民間企業が進めている計画について

　（３）市が主体となってゴルフ場を建設する考えはないか

２、尖閣諸島問題について

　（１）尖閣諸島周辺海域における警備について

　（２）尖閣諸島開拓の日条例制定について

　（３）公務執行妨害事件の記録映像の全面公開について

１、県内トップクラス学力を目指すには

　（１）具体策について

　（２）幼児教育の重要性をどう考えるか

　（３）４、５才児混在保育の現状と課題について

　（４）副園長制度の導入について

２、会計検査院報告を受けて

　（１）実情について

　（２）今後の対策について

　（３）関係職員の処遇について

7 19 石垣　亨　君

5 17 知念　辰憲　君

6 20 仲間　均　君

３



３、八重山病院医師不足問題について

　（１）市の考えと対応策について

１、海洋基本計画について

　（１）「海洋基本計画」に基づく石垣市の「海洋基本計画」（仮称）の策定
　　　について

２、観光行政について
　（１）観光基本計画に基づく今後の取り組みについて

３、選挙開票事務について

　（１）選挙開票事務作業の人選について

　（２）作業内容について

１、教育行政について

　（１）指導要領の改定に伴う本市の対応について

　（２）授業時数の確保について

　（３）全国学力テストの本市の小中学校の成績について

　（４）県内で独自に行っている達成度テストの成績について

１、第４次総合基本計画の取り組みについて

　（１）今議会に上程されないのはなぜか

　（２）策定の経過について

　（３）自治基本条例の精神は生かされているか

２、自治基本条例の実効性について

　（１）市民や職員への意識づけはなされているか

　（２）観光基本計画へどう生かされたか

３、観光基本計画について

　（１）策定の経緯について

　（２）市民の協働参画はあったか

４、「国民保護法」関連条例について

　（１）なぜこの時期の上程か

　（２）市職員、部課長の一致した見解での上程か

１、保育行政について

　（１）来年度の公立保育所・認可保育園への入所申し込み状況について

　（２）入所希望者は全員入所できるか。入所できない児童への対策につ
　　　いて

　（３）公立保育所及び認可保育園における保育士の正規・非正規雇用の
　　　構成について
　

10

11 13 石垣　三雄　君

池城　孝　君14

9 18 小底　嗣洋　君

内野　篤　君58

４



（４）公立と認可の賃金など労働条件の違い及び課題・対策について

（５）認可保育園への支援の実態と今後の支援強化について

２、県立八重山病院の早期移転・建て替えと医師不足の問題について

　（１）同病院の移転と早期建て替えへ向けて県へ直ちに要請することが
　　　大事だと考えるが、その決意はどうか

　（２）同病院の医師不足に対する認識について

　（３）現在勤務医の中で石垣市出身が１人だけということに対する認識に
　　　ついて

　（４）医師不足解消へ向け市独自の支援策が求められていると思うがど
　　　うか

３、普天間基地移設問題に対する市長の態度について（マスコミの首長ア
　　ンケート調査に関連して）

　（１）辺野古移設「日米合意通り」と回答した真意はどこにあるか

　（2）米軍・自衛隊から石垣市での訓練受け入れの要請があれば「ある」と
　　　回答しているが本当に受け入れるのか

　（３）石垣市として自衛隊誘致で動いているのではないか

４、国民保護法関連条例案について

　（１）石垣市国民保護協議会の目的と役割について

　（２）国民保護計画の策定にあたって市議会のかかわりはどうか

　（３）同計画作成の背景に武力攻撃事態を想定しているが、どのような攻
　　　撃を想定しているか（４類型）

１、八重山病院の医師確保について

２、農業集落排水事業の進捗状況について

　（１）宮良・白保集落における一般家庭への接続率について

　（２）接続戸数と接続工事費に対する融資貸付状況について

　（３）大浜・磯辺地区事業の進捗状況について

３、国民健康保険税滞納世帯と短期保険証の交付について

　（１）石垣市における保険料を滞納し、無保険状態の家庭の１８歳未満の
　　　子どもの数と世帯数

　（２）無保険世帯の１８歳未満の子どもへの短期保険証の交付状況につい
　　　て

４、火葬場の早期移転建設について

　（１）老朽化が著しい火葬場の移転建設の時期と建設予定地

５、墓地立地区域の設定について

　（１）行政主導による墓地区域と墓地禁止区域の規制誘導を図るための
　　　法的抑止力を持つ関係条例の制定について
　

12 12 上門　孝子　君
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順番 番号 氏　　　名 質　　問　　要　　旨

１、新石垣空港ターミナルについて

　（１）空港ターミナルビルの設計について

　（２）ユニーバーサルデザインについて

２、１０月の記録的な豪雨災害と観光立市について

　（１）国、県、市道と農道の道路冠水について

３、石垣島ブランド確立について

４、防災無線について

５、妊婦検診について

1、大川中通り改修について

　（１）現在、行われている下水道工事の進捗状況と今後の取り組み
　　　について

2、機構改革について

　（１）機構改革は何のために行うのか

　（２）なぜ１２月議会なのか

　（３）婚活課はどうして見送ったのか

　（４）市長マニフェストでは行政のスリム化を目指すとあるが、なぜ部
　　　が増設されているのか

　（５）総合計画や自治基本条例、過去の総務財政委員会の意見など、
　　　どのような調整を行ったのか

３、自衛隊配備問題について

　（１）現空港の自衛隊利用が打診された時、市長の対応について

４、市の危機管理体制ついて

　（１）国庫補助事業の不適切問題の公表が遅れた理由について

　（２）今後の再発防止対策について

　（３）西浄化センター建設工事の委託契約の手続きミスについて庁内の
　　　チェック体制はどうだったのか

　　　ア. 契約管財課、財政課、総務課、会計課などを含めた体制に問題
　　　　　はなかったのか

　　　イ. 問題発覚後、これらの課に対し、どのような再発防止策をとったの
　　　　　か

　（４）中山市長就任後の防災計画の見直しはあったのか

　（５）市長就任以降の出張件数と不在日数

　（６）市長と副市長の同時不在はあったのか

５、国民保護協議会条例について

　（１）市長が考える有事とはどのような内容か

　（２）市長マニフェストでは観光都市石垣イコール平和都市石垣を実現す
　　　るとあるが矛盾しないか

　（３）条例制定までの具体的流れについて

13

14

8 箕底　用一　君

前津　究　君2

 6



６、公職選挙法について

　（１）選挙公報の配布などは計画しているか

　（２）選挙後、収支報告書の未提出にはどのような罰則があるのか

１、環境衛生行政について

　（１）クリーンセンターの現状について

　　　ア. 現在の搬入量の現状について

　　　イ. 今後、搬入量の増加の見込みについて

　（２）最終処分場の現状について

　　　ア. 廃プラスチック類の分類状況について

　　　イ. 分別の「個人差」があると思いますが、今後の課題について

　（３）し尿処理施設の現状について

　　　ア. 現在の搬入量の状況について

　　　イ. 搬入制限について

　　　ウ. 暫定的な対応について

１、ポスト沖縄振興特別措置法について

　（１）仲井眞県知事の再選で、ポスト沖振法の議論が加速するが、仲井眞
　　　知事自身が発言しているポスト沖振法の大きな柱のとひとつとなる「離
　　　島振興」について、県とどのような連携を図るか

　（２）石垣市役所内での取り組みについて

２、尖閣諸島問題について

　（１）尖閣諸島日本領海内で起きた中国漁船による公務執行妨害事件で、
　　　記録した証拠映像の一部が流出し、海上保安庁が記録した証拠映像
　　　の全面公開を求める意見が多いが、石垣市として全面公開を求める
　　　考えはあるか

　（２）石垣市の漁業者の良好な尖閣諸島周辺海域の漁場が侵害されてい
　　　るが、漁業者に対する国による補償は現在どうなっているか

３、港湾計画について

　（１）石垣市の港湾整備計画の進捗状況について

　（２）石垣市の観光基本計画の具体的施策７．に「地域住民も楽しめるウォ
　　　ーターフロント空間の創出」とあるが、旧離島桟橋付近の今後の計画
　　　について

　（３）八島地区駐車場の有効利用について

　　　ア. 利用率が格段に低いが、対策はあるか

　　　イ. 他の有効活用の計画はあるか

４、海洋基本法について

砥板　芳行　君16 7

我喜屋　隆次 君615
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順番 番号 氏　　　名 質　　問　　要　　旨

１、教育行政について

　（１）石垣市学期制検討委員会の結論と対策について

　（２）これまでの経過と検証について

　（３）大規模校の課題解決について

　（４）父母への説明責任について

２、文化財行政について

　（１）白保竿根田原の人骨発掘にかかる今後の本市の取り組みについて

　（２）文化財指定について（市・県・国）

　（３）今後の利活用について（新空港との関係について）

　（４）今後の保存と継続的な調査について

３、新石垣空港の名称について

　（１）竿根田原の名称使用の可能性について

１、新沖縄振興計画と石垣市の取り組みについて

　（１）来年度は新しく策定される沖縄振興計画に本市がどう取り組むか極

　　　めて重要な年である。本市の取り組む姿勢とその意義について

　（２）今後の具体的なスケジュール

　　　ア.仲井眞知事の八重山版マニフェストも含めて市がどのような素案を
　　　　　県に提案されるのか、戦略的な視点も含めてご説明いただきたい

２、不法投棄・散乱ごみ監視事業の効果と有効な運用について

　（１）事業の具体的な内容と目的について

　（２）本市の不法投棄、ごみ散乱の実情について

　（３）事業における不法投棄、ごみ散乱を確認した場合の行政の対応につ
　　　いて

　（４）これまでの成果と課題、今後の運用について

　（５）「ごみを拾い続けるまち」ではなく「ごみを拾てないまち」を目指すことに
　　　ついて

３、真喜良１４号線の整備と安心して子育てができるまちを目指して

　（１）大雨時の真喜良１４号線は、川と化し、はぎ取られた路面は見苦しく
　　　無残であり、通学路としては危険である。日本一安心して子育てがで
　　　きるまちを目指す本市にとって、早急な対応が望まれる。いつまでも
　　　放置するのではなく、行政の責務を果たすべきである。今後の対応
　　　をお聞かせ願いたい

４、市役所窓口における接遇と本格的な研修の必要性について

　（１）中山市長の目指す、日本一幸せあふれるまちの実現と接遇の重要性
　　　について

　（２）専門家による本格的な研修の必要性と今後の具体的な取り組みにつ
　　　について

2218 大石　行英　君

17 15 宮良　操　君

８


